

regOel und die Rapsölmühle Nonnreit – Kraftstoff aus unserer Region

Besichtigung der Rapsölmühle Nonnreit und Informationsveranstaltung über regOel.

Ein eisiger Wind piff durch das Lagerhaus der Volksbank Raiffeisenbank Nonnreit und die Strassen waren durch Schneeverwehungen teilweise unpassierbar. Trotzdem haben ca. 40 Interessenten die Einladung von **regOel** wahrgenommen und verfolgten interessiert den Ausführungen von Herrn Lechner und Herrn Huber, die die technischen Anlagen zur Gewinnung von Rapsöl erklärten. Besonders faszinierend war die Tatsache, dass die winzigen Rapssamen soviel Öl enthalten, um aus 1 ha. Anbaufläche Raps einen Ertrag von ca. 1200 bis 1400 Liter Öl zu gewinnen. Das würde, bei einem Verbrauch von 7 Liter pro 100 km in etwa für 20 000 km reichen und bei ca. 72 Cent pro Liter ist das auch wirtschaftlich hochinteressant. Denn da lohnt nicht mal das Tanken in Österreich.

Sogar das Restprodukt aus dieser Prozedur, die Pflanzenfasern, werden zu Rapskuchen gepresst. Diese sind ein hochwertiges Futtermittel, das an Kühe und Schweine verfüttert werden kann. Das in der Presse gewonnene Öl wird anschließend gefiltert und hat den hohen Reinheitsgehalt den die kommende DIN-Norm für Pflanzenölkraftstoff vorschreibt. Mit 700.000 Litern jährlich ist Nonnreit die größte Rapsölmühle in Südbayern und ist voll ausgelastet.

Anschließend berichtete Gerd Waizmann, der Initiator von **regOel**, von dem Werdegang, den besonderen Anforderungen und den anschließenden Ergebnissen des Projektes.

regOel ist ein Projekt des Arbeitskreises Energie der Chiemseeagenda, gefördert durch „Region Aktiv“ vom Bundesministerium für Verbraucherschutz, Ernährung und Landwirtschaft. In Zusammenarbeit mit Fachhochschulen wurde in der Region Chiemgau-Inn-Salzach ein regionaler Wirtschaftskreislauf zur Nutzung von Pflanzenöl als Kraftstoff aufgebaut. Mittlerweile gibt es 16 Tankstellen im Projektgebiet und 6 Werkstätten, die ihre Dienste für Umrüstungen anbieten.

regOel ist der kompetente Ansprechpartner für Umrüstungen von PKW's, Landmaschinen, etc. und bietet mit seinen Partnern, mit hoher Qualität, alles was für die Nutzung von Pflanzenöl als Kraftstoff nötig ist.

Wer sich weiter für unseren sympathischen Kraftstoff aus der Region interessiert, oder auch ein Anfrageformular für ein Umrüstangebot möchte, kann dies unter www.regoel.de tun, oder persönlich bei **regOel**, Joseph-von-Fraunhofer-Sr. 9, 83209 Prien am Chiemsee, Tel.: 0 80 51 / 6 91 69-0, Fax: 0 80 51 / 6 91 69-11.

350 Wörter

regOel ist die Initialzündung für den Aufschwung des Pflanzenölgeschäftes in der Region Chiemgau-Inn-Salzach. Es ist ein Projekt des Arbeitskreises Energie der Chiemseeagenda, gefördert durch "Region Aktiv" vom Bundesministerium für Verbraucherschutz, Ernährung und Landwirtschaft. Der Projektträger ist das Unternehmen Chiemsee Solar GmbH in Bernau am Chiemsee.

Projekt regOel
Joseph-von-Fraunhofer-Str. 9
D-83209 Prien am Chiemsee
Telefon: +49-8051-69169-0 FAX: +11
Email: info@regoel.de
<http://www.regoel.de>

